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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

WTI/ 14/2016/14-19 

Gremium Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Infrastruktur 

Sitzung am: 07.09.2016 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18.00 Uhr    Ende:  20.33 Uhr 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende 
Frau Karin Kollecker 
 
stellv. Vorsitzende 
Frau Andrea Knihs 
 
Mitglieder 
Frau Dr. Mathilde Dau 
Herr Andreas Eißrig 
Frau Helga Hummel  
Herr Stefan Radach 
Frau Elke Zielisch 
 
sachkundige(r) Einwohner(in) 
Herr Christian Boerner 
Herr Thomas Starke 
Frau Andrea Timm 
Frau Angela Herrmann 
 
Verwaltung 
Herr Knobbe 
Frau Huhle 
Frau Bertz 
 
Gäste 
zeitweilig Herr Thomas Scherler 
 
abwesend: 
 
sachkundige(r) Einwohner(in) 
Herr Carsten Börner 
 
 
 
 



  Ausdruck vom: 25.09.2016 
  Seite: 2/ 6 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung 
über eine Änderung 

2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 

Niederschrift vom 22.06.2016 
4  Mitteilungen der Verwaltung 
5  Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
6  Einwohnerfragestunde 
7  Anfragen der Ausschussmitglieder 
8  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 

10.10.2016 
8.1  Anträge öffentlich 
8.1.1 AN 082/2016/14-19 Einrichtung von offenen WLAN-Hotspots in der Gemeinde 

Hoppegarten 
8.2  Drucksachen öffentlich 
8.2.1 DS 183/2016/14-19 Haushaltssatzung der Gemeinde Hoppegarten für das 

Haushaltsjahr 2016 
  Haushaltsplanung 2016/2017 
9  Erste Informationen zur Auswertung des 

Brandenburgtages 
10  Bericht zum Arbeitsstand: Tourismusarbeit in der 

Gemeinde Hoppegarten mit anschließender Diskussion – 
Grundlage: DS 362/2012/08-14 Handlungsschwerpunkte 
für die mittelfristige Planung der Tourismusarbeit 

 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 
 
Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 
Der Ausschuss ist mit den o. g. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 
 
 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 

Änderung 
 
Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 
 
 
2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
 
Keine. 
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3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift  
vom 22.06.2016 

  Frau Dau macht Einwendung zum Protokoll vom 22.06.2016 auf Seite 8 
  Sie möchte aber eine persönliche Erklärung abgeben und verlesen. 
  Diese persönliche Erklärung wird von Ihr im TOP 7 verlesen und als Anhang 
  zum Protokoll gegeben. 
  Frau Hummel ergänzt zu Seite 7 Pkt. 10: Fortschreibung nicht Erarbeitung 
 
 
4  Mitteilungen der Verwaltung 
 
  Frau Bertz macht Ausführungen zum Stand Zuarbeit für den LK bezüglich 
  Fördermittel für das schnelles Internet in der Gemeinde. 
  Ausbau frühestens 2017/18 zu erwarten. (siehe Anhang zum Protokoll) 
 
 
5  Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
 
 Vorschlag gemeinsame Sitzung mit Bauausschuss wegen FNP: nicht als 

TOP 8.2.2 beraten.  
 Herr Radach drückt seine Sorge aus den FNP jetzt nicht noch mal zu zerle-

gen, hat genügend Geld bisher gekostet, denn seit Jahren wird daran 
gearbeitet. 

  Frau Dau bittet darum, jetzt nicht zu diskutieren, sondern so zu verfahren 
  wie vorgeschlagen. 
 
 
6  Einwohnerfragestunde 
   
  Keine 
 
 
7  Anfragen der Ausschussmitglieder 
   
  Frau Herrmann bedankt sich  beim BM und der Verwaltung für den  
  wunderschönen BBT. 

Sie kritisiert die im Protokoll stehende Bemerkung von Frau Knies, dass die 
Reiter angeblich kein Interesse mehr haben an der Reitwegekonzeptions-
arbeit. 

  Frau Knies stellt klar das das eine Aussage des BM war auf einem Treffen 
  der Reiter in Münchehofe und nicht von ihr. Sie will am Reitwegekonzept  
  weiterarbeiten. 
  Frau Dau stellt noch mal klar, dass bei Konzepten die Gesamtinteressen aller 
  abgewogen werden müssen und dann das Konzept erst schlüssig ist. 
  Die ökologischen Probleme rücken dabei immer mehr in den Mittelpunkt. 
  Erst dann wird eine Nachhaltigkeit erreicht. 
 
  Frau Knies stellt Frage wann das Banner der Linken am Gemeindezaun  
  entfernt wird. 
  BM beantwortet, noch heute beauftragt 
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  Herr Eißrig bemerkt am Bhf. Birkenstein hängt unberechtigterweise an  
  Jungbäumen ebenfalls solch ein Banner. 
  Frau Bertz nimmt das mit in die zuständige Verwaltung. 
 
  Frau Zielisch fragt nach dem Stand des Einspruches zur Vergabe   
  Busverkehr MOL. 
  Frage wird im NÖ Teil beantwortet vom BM 
 
  Sie fragt nach dem Stand Straßenausbaukonzept Termin war .September  
  BM führt aus, dass das im Bauausschuss vorgelegt und beraten wird. 
 
 
8     Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 10.10.2016 
 
8.1  Anträge öffentlich 
 
8.1.1  AN 082/2016/14-19 Einrichtung von offenen WLAN-Hotspots in der  
  Gemeinde Hoppegarten 
 
  Frau Timm spricht für den Antrag der SPD. Sie hat einen Zeitungsausschnitt 
  der Berliner Mopo vom 17.08. verteilt im Ausschuss zur Untermalung der 
  Ansicht. (Anlage zum Protokoll) 

Der BM gibt zu bedenken, dass da wo bereits Breitband vorhanden ist, 
WLAN-Hotspots nicht nötig sind. 

   Breitbandentwicklung sollte man nicht aus dem Auge verlieren. 
  Herr Radach sieht auch keine Notwendigkeit, sich jetzt damit zu befassen. 
  Frau Timm wiederholt ihre Ansicht der Wichtigkeit für die Gemeinde 
  Frau Hummel macht den Vorschlag an den Einreicher, den Antrag um zu 
  formulieren in einen Prüfauftrag. 
  BM äußert sich zu den Kosten, in Berlin hat der Senat nur eine   
  Anschubfinanzierung geleistet für einen privaten Betreiber dieser Hot-Spots. 
  Frau Kollecker wird den Vorschlag zur Umformulierung in einen Prüfantrag in 
  der Fraktion zur Sprache bringen und dann wird man sehen. 
  Die Abstimmung zum Vorschlag der Änderung in einen Prüfauftrag, wurde 
  mehrheitlich mit zwei Gegenstimmen angenommen.  
 
 
8.2  Drucksachen öffentlich 
 
8.2.1 DS 183/2016/14-19 Haushaltssatzung der Gemeinde Hoppegarten für das 

Haushaltsjahr 2016  
 

Frau Huhle stellt Sicht der Verwaltung zum HH 20106 dar. Der HH ist 
ausgeglichen. Investitionsmaßnahmen wurden fortgeschrieben in 2017 

  Sie nannte aber trotzdem die gebliebenen Straßenausbaumaßnahmen 2016. 
  Frau Bertz erläutert die Maßnahmen in der Zuständigkeit des   
  Ausschusses WTI 73 T€ im HH enthalten. 
  Herr Radach plädiert für die Wichtigkeit des Beschlusses zum HH 2016 im 
  Oktober. 
  Kaiserbahnhof nicht streichen, es sind bereits Fördermittel eingetroffen und 
  angefasst worden, bei Streichung der Maßnahme droht sofortige   
  Rückzahlung. 
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  Frau Kollecker unterstützt die Notwendigkeit diese Maßnahme jetzt nicht zu 
  streichen. Sie fragt nach der Parkgestaltung? 
  BM antwortet, es gibt Änderungshinweise zur Planung. Diese wird vorgelegt 
  wenn sie da sind. 
  Er versteht das Begehren zum Streichen auch nicht. 
  Es ist das älteste Denkmal in der Gemeinde und das Eingangstor der  
  Gemeinde. 
  Sachliche Argumentation der Ablehner fehlt bisher dazu. 
  Frau Bertz unterstreicht nochmal, dass die Chance wie jetzt, 75%   
  Fördermittel  zu bekommen, so schnell nicht wieder kommt, wenn überhaupt. 

Frau Herrmann fragt nach der Straßenbaumaßnahme Triftstr. nur 
Beleuchtung? 

  BM führt aus das der Radweg nach Friedrichshagen nicht im Plan 2016  
  enthalten ist. 
  Frau Ziehlich sieht bei der Umverlegung der Brandenburgischen Straße  
  Probleme kommen. 
  BM erläutert, wir reden z.Z. nur über die Planungsphase. 
 
  Der Ausschuss stimmt dem Vorschlag der Vorsitzenden zu, dem HH 2016  
  für seinen Zuständigkeitsbereich zuzustimmen. 
  Für die Empfehlung wird mehrheitlich gestimmt, bei einer Gegenstimme. 
 
 
9  Erste Information zur Auswertung BBT 2016 in der Gemeinde 
   
  Frau Kollecker stellte fest, dass die Besucher alle sehr fröhlich waren.  
  Herr Radach betont, dass das ein sehr schönes Fest war und eine große 
  Leistung durch die Verwaltungsmitarbeiter-innen war. 
   Auch die Fragen der Sicherheit waren alle gut gemeistert. 
  Der BM führt aus, dass es nach 3 Tagen noch keine umfassende   
  Einschätzung geben kann. Es war eine hohe Leistung der MA der   
  Gemeindeverwaltung. 
  Es sind hohe Kosten im Bereich S+O entstanden. 
  Dazu waren im Rahmen der vorl. HH der Gemeinde keine Beschlüsse der 
  GV möglich, aber die Aufgaben waren zu erledigen. 
  Trotzdem war der BBT ein guter Erfolg für die Gemeinde, die Gemeinde hat 
  sich gut präsentiert. 
  Frau Dau regt eine Dankeschön Veranstaltung für die    
  Gemeindemitarbeiter die im Einsatz waren, an. 
  Der BM nimmt die Anregung gern mit. 

Frau Kollecker bittet den BM, den Mitarbeitern der Gemeindeverwaltung den 
Dank der Gemeindevertretung für ihren Einsatz zu übermitteln, insbesondere 
Frau Schabel. 

 
 
10     Bericht zum Arbeitsstand : Tourismus in der Gemeinde Hoppegarten 
  mit anschließender Diskussion-Grundlage: 
  DS 362/2012/08-14 Handlungsschwerpunkte für die mittelfristige  
  Planung der Tourismusarbeit. 
 
  Frau Bertz erläutert die Anlage zum Protokoll: 
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Übersicht zu Maßnahmen mit Auswirkungen für den Bereich: Tourismus / 
Marketing 

  Her Radach begrüßt das Material Übersicht. 
  Frau Kollecker unterstreicht, dass an dem TK - Konzept weiter gearbeitet 
  werden muss. 
  Frau Dau bittet das die NABU Gruppe in die Planung zum Parkkonzept am 
  Bhf. einbezogen wird. Neuer Vors. ist Herr Mante Waldesruh 
  Der Ausschuss wird noch mal zur Planung eine  präzise Vorstellung  
  erhalten.  
  Am 16.10. gibt es um 10.00 Uhr eine Abschlussveranstaltung zum Thema
  „Gartennachbarn“ 
  Am 08.10. wird es wieder eine E11 Wanderung geben. 
   
 
 
 
 
Gez. Karin Kollecker      gez. Andreas Eißrig 
Ausschussvorsitzende/r      Protokollant/in 
 


